

バストス週報

第百八十二号
昭和廿八年
九月廿七日
発行

登録名義人
KOITI MORI
発行所
RUA
PRES. VARGAS
No. 188
BASTOS
編輯者
織田忠彦
C.P. 112
誌代
一ヶ月60¢
外部70¢

農村の生活

堀 清

最近政府では新聞を以て或はラジオを
通して生活費低減を計る為めには増産に
よる外途はないと揮が何アロバ、コ
ヒ、米豆が何袋必要である、御丁寧に
も数字まで掲げて「生産者よ腕をこまめ
いて居ないで増産に協力せよ」と盛んに
宣傳し続けて居る。
それなのに尚奥地では棉花の収穫にも
コヒの収穫にも労力不足で困り抜い
て居る。そして農村の人々が都市に流れ
込む動きは少しも減少を示して居ない。
何がどう農村を見離させるのだらう？
政府は声をからして生産を増加せしめ
よ、これに協力せよと云ふ前にこの問題
を突込んで考へたらうか？ 更にして其の
政策が考へられ、更に実施に返移されて
居るだらうか？
農業対策、農村政策に関する種々の法
案等も再々検討されても居る様だが、そ
の恩恵がどれ程農村にゆき渡つて居るだ
らうか？ 残念下り現実には相変わらず農村
は不利益な立場に放棄され続けて居る。
衛生教育、娯楽施設の不備、運輸不完全
生産資金の不足、融資関係の困難等はさ
つぱり良くなつて居らない。更に農村人
の指導面など全く没却され続けて居る。
この現実をしっかりとつかんで、本當に農
村人と取組んでの政策が樹立されないと
上たば農村を離れるなどの増産に協力
せよと、いくらウラジオで呼びかけてもこ
れは何の成果も挙げ得ないであらう。
オット、私はここで政府の政策を云々
しようとしてこの稿を起したのではな
かつた。私共が農村の問題を考へる時
たば農業技術のことや、農産物の販売と
云ふ様なことだけを云々したのでは充分
でない。本當の意味での充実した農村生
活から出た生活、即ち農村に於ける毎
日々々の暮らしが楽しいものであるといふ
自覚を持つこと、それから始らねばなら
ない。要であると考えられる。今度の年
で、今年の棉で儲けよう、と云うだけ
は大地と取組んで居る力強さ、自然と共
にあり、おぼろげなものを充分に体得して
営むべきではない。そこに始めて作物に

対して近も後着を感ぜられるのであつて、
これなしにたゞ軍に換貨の対照としての
みの生産物を作り出すだけの農業である
ならば、第一に御天とう様を相手に
くらしを掛けても何程とれるかの確実性
なく、しかも未だ生産物は他の工業製品
の如く、相手側の買手次第で、いくら買上
なく、相手側の買手次第で、いくら買上
か、悪くは現存の資本主義経済機構下に於
ては適應性の一番に少い、不利な立場に置
かれて居ると言はれる由因である。そこ
で農業者の心構えとは結局前述の如く農
業だけが大地と取組んで生産する生
活の意義を、つかみ出さねばならない。
その生活の中、喜びを見出す様にする事
で、其處に足場を落着けて農村に於ける
生活をより良きものに、(裏面又頁へ続く)

衰弱に

わかぜと

衰弱は消化力をつければ 存ります
わかぜとの消化酵素は世界一の
強力なものであります



製造元 東京 株式会社
わかぜと 製薬株式会社
伯國 総代理店
パナリスト 製薬株式会社
社長 益太郎
中久保 益太郎
C.P. 3656 TELFONE 32.4445

わかれと一親毎に抽籤券時一等母國訪問ヒコキ券
二等ミシシ三等ラッシュ四等フワソロの五等自転車
六等ヨロヨロ等出わかぜとタツサ道星
バストス代理店
板垣 薬局
西川 薬局
佐々木 薬局

異口同音
マルヤマの
スタイルは
すばらしい
丸山洋服店
丸・ウアルカス街

日々の生活を楽しく享受し得る様に先ず我々の手で計劃する事が必要となりて来る。それは個々が爲し得る面と、村を中として農村人全体の協力によつて爲されるものがある。陳腐な例であるが家のまわりに果樹や花を植えたり、家畜家禽の飼育、更に家室内外の施設の整備等は前者として役立ち、次に村全体の娯楽機關の設置（シネマ、演劇、スポーツ）等、読書会、衛生講習会、農事研究会等と計画に従つて実行に移されて行くならば農村の生活が決して都市の生活よりも楽しみ少ないなどとうして云えよう。特に後者の団体による楽しみとか、研究と云ふことは都会では中々望み難い事柄である。

こう考へて来るならば農村の生活は、その心構次第で、指導者の如何によつて心楽しくもあり又健全なものとなり得るのである。こうした雰囲気の中に成長し教育されてこそ、はじめて土地に愛着を感じ、眞の農村人として農村生活に興味を持つて踏みとまらるゝことになるのである。此点が重要なポイントである。此処で再び最初の増産協力のラジオの宣傳を採上げて、農村人を農村に落着いて楽しく生産に携はせられ得る様な農村の生活を先ず我々の手で築き上げられることを強調したい。（道路より轉載）
（筆者はおなじみの聖市産業組合中央会主事）

LENHA

よく燃ゆる 火力の強い
格安なレンニヤ

太郎田商店薪部

お申込次第
お届け致します



念腹句集より
貧乏の酒さめ易き夜長かな
威し銃放つてはむ陸稲刈
虹立つや音なく閉りて牧鹿

全巻六百余句 虚子選 三十七夏の豪華版 始めの
て去た 移民文学の輝 一本を市すすのしす
中込は 商業事務所 浦紀南子へ 価七〇計

開設當時をふり返る

畑中仙次郎

昼は勢一杯働きた夜は皆事務所に集合して暗い燈火の下でも激湍たる元気でひたすら事務進捗の爲めに心臓を砕いて働いた人々も今は既に鬼籍に入つた不幸な人もあるが多くの四散して、各方面で活動し皆既に相当の年配であるが、私が久アツパラ耕地ニケ年の生活を懐かしむが如く、あの当時の生活は一生の思い出として忘れ得ないであろう。

榛葉さんには永くバスターに留つて貰ひたかつたが本部の命令でチエヲ移住地に榮轉其の職更にはバラナ州アサイに再轉せられた。今も遠く離れた居るが心情に於ては昔より少しも変わりはない。

高島測量技師及其の助手龜山文次郎氏（今は立派な技師として斯界に活躍中）は同じく大口ミソンエであつて、榛葉さんの幹旋で着任以来困難なる開發測量を一手にやつて貰つたのである。

総て事お成した跡を見れば至極平氣に見えるが、史に述べるには相當の犠牲が払はれた。始めに完成するものと思つた。特に処女林時代の當つて二百キロ以上の移住を切つてついで一の村を設立した。外地との道路等容易ならぬものがあるが同格し盡した。今日其の実績を見る人は強んじないであらうが此の大きな村造りに当り処女林を切り開いて其の基礎となる市街地の決定や多様な互る村の道路工スエゴンと水を適当に取り入れねばならぬ面倒なる地割等、今日に至る迄、其の變更の必要を認めず、其の何等の無駄もなく遂行せられた事は之れ全く全氏の手腕と努力の賜であると思ふ。

後つて移住地の隔々迄、高島さん足跡を辿らぬ所はないであらう。實に足まのな人であつた。而も廿年一日の如く測量建築等事務に一貫手バコツと精進して、病を待て移住地を去られる迄、半生を斯業に没入して未られた其の労は厚く酬可きであらう。同氏の健在を冀ふや切なるものがある。（未完）

夜學

十三歳以上の方で日本語を學ぶ意の方の御世話を致します
郊外の希望者には特に時間的に便宜を計ります
市田 矢野俊平

全伯青年野球大會

遠征隨伴記 2

勝運、我を来す

K O

八回逆は、とむかく双方兵得点なく投手戦でもあった。好手備で、此のま補回戦へ、もちむと

「惜しい試合だった。」敗れぬなき試合だ。一版應援のそうした慰めの言葉は、ありがたいが

「この店は割にいいんですの、それに目立つ店です。だから日本人のお客さんがお土産によく寄る

「え、大丈夫なの、ある方とこちらから」

「うんバストス、野球だね、あすはもうお帰りや。まアバストスですか、私もバストス生れですの」

その夜

午後七時新トモワへバストス會招待の戒念會へ出席。席上いろいろ慰安の言葉があ

「父佐々木美良儀予ねて病氣療養中の処去る九月十四日午後八時永眠し翌

死亡通知並會葬御礼

追而葬送の節は御多用中遠路態々御會葬下され且つ過分の御香料、花輪等

一九五三年九月十七日

喪主 佐々木 光 男

親戚 東野 福 寿

伊藤 藤 栄 登

又 位

試合に次ぐ試合、私達にとっては淋しい閉会、
会、
バスとス出身者たちの激励と慰めの言葉が次々と
と浮んでは又消えてゆく。(九月十日記)



寝ごこち

のよい

「フルシオンデモイラ」

左イラドラール會社製
保險附の高級品

それでお値段が安い!

毎月百針掛十八ヶ月(カカード大型)

抽籤或順に品物を受取られるのですが毎月福引があつて大當り一五〇コト一人、二〇コト九人、その他百人に一人の割合で別に「フルシオンデモイラ」が
只もうへます。

毎月の抽籤を楽しみ乍ら知らず、僅かお掛
金で入手することがおえます。

○働く人ほど夜の休息が大切です

是非此の際御申込み下さい。

詳細は左記へ御尋ね下さい

バストス商業事務所内

戸田 宰

風水害義捐金募果

演藝會は大成功

既報の通りバストス劇団主催、ひばり楽団、舞
踊会共演、連日会、縣青後援のもとに開催され
た母玉風水害義捐金募果の大演藝會は去
る九月十九、二十日、兩夜会館に於て挙行、兩夜
とも大入満員予定以上の好成績を収め大成功
であった。あまり汗ばかぬ真剣に演ずるので見
物象を此ぶさいことが財布の底を付たいて「花」と
うつやらの奇時をすするやう、係員感激のてんでこ
舞をした。二日目は当地伯克團屋上舞界さん一座
は旅から戻つて、すぐさま舞臺にかけつけ、数番の舞
踊上演をしたが、さすがに本物だけあつてせんやの喝
采を博した。石橋先生門、坂本真昇のバストス劇
団は、シロウト芝居とは思へぬ程の天晴れな出来
栄、阿波の鳴戸などは阪東お八太夫ののどと

宮武三味と巫の系はそる一せじはは殿の郷
愁をかき立て宮武おつるさん、坂本お弓さんの巧
みと藝に引かれて、もじ泣きさせぬものはなかつた。
その他チンピラ歌子にチンピラ舞踊家の藝も愛
らしく少女奥様の日本舞踊もいよく本格化
し当世一流どころといつても立派に通るであらう
衣裳の立派なものには一寸おきもを抜かれる、一般に
勿論青年たちを唸らせたのは三石嬢のバレー東京ラ
ウソナイであらう。じじはばもホッと感嘆のタイム
キをついていた、これからバレーの流行か。

獨立記念日

獨立戦争

ドンペードロが獨立を宣言しても、フラジル各
地に駐屯していたポルトガルの軍隊は、フラジルの
獨立に反対で、獨立の翌年及旗をひるがえし
ました。パラ、マラニオン、バア等の諸州でした。
官軍には名將コフラン提督が海軍を指揮してど
しどし討伐したので、バイアの及軍マテイラ將
軍、モラビネス及將、アルバの及軍、ノリス將軍な
ど次々に敗走して本國ポルトガルへ帰つたので一と
先ア國內は平穩になりました。新國家側の武
力が、さしづめ物を言つたわけでありませぬ、しかし
この武力をもってゐるドンペードロの強みは、彼の
本来の性格、専政君主的傾向をいやが上にもあふ
り立て、自由主義的な政容を片端しから弾圧
するの挙におおしめ、遂に自分自身の方向をもあ
やまる様になつたのです。

獨立戦争後も、ドンペードロの政治にあきたりぬ
地方では、共和國を樹立せんとする革命
運動がくりかへされましたがドンペードロの武力によ
つて鎮圧されました。かゝる情勢が賢明な彼に
判断出来ぬ筈はないのですが、力を過信する
点に於て、或は専政的な性格に於て、どうにも
融通がつかなくなつたのは是非もない次第でした。

ドンペードロ一世遂に退位

獨立宣言當時のドンペードロは、たしかに國民から
英雄的崇拜を受けたけれども、その後の専政
政治によって國民の支援を失つてしまひ、わづかに
武力によって君臨してゐる有様であつたが遂に
自分の軍隊が反乱、暴動を起すような事態
にまで悪化させてしまひました。
彼がとんきに専政的であつたか、二三の例をあけ
て見ますと、一八二三年五月三日憲法制定の議
會に於て皇帝は自分の意見に反対した、自由主

義の「ジヨセ」ボニマシオ、マルチン、フランシスコ、アントニオ、カルロス等、フランスの功者等々を擁へて、フランスへ追放し、その上議院を解散してしまふ、その暴挙をします。翌年三月十五日御用委員による憲法を制定し、議院に提出しないので公布しませんでした。こうすると、若くあるか暗愚の若くあるか一寸見者がつきますが、日本でも之に似たような政治が戦前には時々あったといひますから、百数十年前のフランスでは無理もなかったでしょうか？

その他、生来のフランス人と、ホルトガルから来たものとの間には、何かとソリが合はず政治家の間では大猿のように、いがみ合ひ、内閣は度々はかり居ました。ドンペードロは、そういふはけしい政情にも一向及者の色よく、ホルトガル貴族の宮臣を以て、内閣組織をなされたので、國民の反感は極度に達し、人民代表はドンペードロ一世に違ふところがあり、人民代表は一言のもしにぬつてしまひました。その結果、民衆は暴動を起し、軍隊や兵衛兵まで之に投じたので、事態は拾果未もないこととなりました。皇帝を守る近衛兵が及頭をひるがえすとは、よくの事であり、全フランス人の信頼が皇帝を去った証據でありました。

この情勢を察知してドンペードロは、もう駄目だといふがよく、退位を宣言し、一八三一年四月七日、当時五歳であった皇太子に譲位して、ホルトガルへ帰つてしまいました。彼自身獨立を宣言し、鋭意國內の治世に意を用いたためであるが、彼が夢みた中世的國を實現するには、あまりにも、社会も國情も進歩しすぎておりました。時世を同僚でいふなかつたといふ事は彼の爲めに惜まれるが、一方フランスの近代史家として立ち上る機運を早める原因となつたと見る史家もあるといふことです。

(事件の推移、年号やと安藤全八氏のラジエア史中より参考しました M 人)

造花講習會

来る十月四日(日)十三時より一線會館にて講師 三野女史
會費は不要なれど材料費のみ各自負担
會員の方々有つて御出席下さい

バストス婦人會



農家の手帖

空中のチツソも作物の

栄養になる場合がある

夏の畑やアセには、スイズ、インゲン、ササゲ、アズキなど、いわゆるマメ科の作物がいろいろ作られている。そのどれでもよい。靜かに根を張りつつ、水で洗って見ると、ところどころに、大小さまざまの小さいコブのようなものがついていることに気がつくであろう。このコブのようなものは、根粒とよばれていて、針の先でつぶして五〇〇倍のケンビキヨウで見ると、図のわのような、いろいろの形のものが、たくさんいることがわかる。これは根粒菌或は根粒バクテリアといつてマメ科の作物の根から營養成分をもらって生活し同時に、空中にふくまれているチツソを營養として与へているのである。

つまり、マメ科の作物は必要なチツソ成分の一部を空中からとっているということになる。それだから、他の作物の場合に比べて、あまりチツソ質の肥料がなくても、よく生育つといわれているのである。「開墾地のような根粒バクテリアがないところだと、根に根粒はつかない。そういう時には、培養した菌を水にまぜ、又水にまぶしてまくといふようである。

(東大助教 川田 義孝)



俳誌 さぼてん

第五十号 記念号

私共俳句仲間が出版している「さぼてん」もいつの間から四十九号を出して十二月中旬には、五十号を出版することになりました。年四回の出版です。戦後バストスに始められた俳句愛好者の某氏が、八年前ついたのも、趣味といへ、じっくりかまえたもので、その五十号には一般の方からも作品をよせて頂き度く、左記により御投句下さい

バストス 仙人掌社

課題 「避暑」 二句

十一月二十五日ノ切

投句先 バストス商業軍所浦又月田 報社宛 (C.P. 一三)

賞 一席より五席迄 薄謝を呈す

バリエアト野球部遠征費御寄贈芳名録

Table with columns for name, amount, and address. Includes entries like Sr. Lino L. Paccolo, Sr. João Soares, and Sr. Carlos Pagani Netto.

Junta de Alistamento Militar do Município de Bastos
Editas

De acordo com as instruções do PLANO REGIONAL DE CONVOCAÇÃO, as cidadãos da classe de 1935, deverão obrigatoriamente, comparecer na sede da Junta de Alistamento Militar local instalada no prédio da Prefeitura Municipal, nos dias 24 e 25 do corrente mês, a fim de serem submetidos no exame de seleção que será realizado nos dias acima previstos, cujas cidadãos deverão estar munidos dos respectivos certificados de alistamento militar.

O cidadão da classe ora convocada que ainda não tenha se alistado, deverá comparecer na Junta local, antes da data prevista para o exame de seleção onde receberá o certificado militar.

Os cidadãos de classe de 1934 classificados letra C, serão submetidos no momento do exame de seleção juntamente com a classe de 1935.

O cidadão da classe 1934 que, por qualquer circunstância não tenha comparecido ao exame medico realizado em maio do corrente ano, fica por força deste edital, obrigado a comparecer no exame de seleção da classe de 1935 sem o que, será considerado insubmisso.

O alistado da classe ora convocada que deixar de sujeitar-se as obrigações previstas no presente edital, será considerado insubmisso e incorrerá nas penalidades da Lei do Serviço Militar vigente.

Secretaria da Junta de Alistamento Militar do Município de Bastos.
em 17 de Setembro de 1953. Secretário da JAM

Item da Classe de 1935 Cidadão Ainda em Debito com o Serviço Militar.

Chegar o momento de cumprir com o sagrado Dever de Servir ao Brasil.
As felleiras do Exército o esperam

Lá você encontrará um tratamento digno e um ambiente sadio de camaradagem, disciplina e trabalho. De lá você sairá mais robusto, mais confiante nas próprias possibilidades e, acima de tudo, a dar trado no manejo das armas com que defenderemos nossa PÁTRIA.

Dentro de poucos dias você será chamado às provas de seleção. Você somente escolhido se estiver em boas condições físicas e, si for oprime de família, será dispensado, desde que o requerer juntando os documentos a que se refere o Plano Regional de Convocação. Cumpra com seu dever de brasileiro e de cidadão. Regularize sua situação militar. O certificado de reservista é imprescindível para a concretização de todas as aspirações de interesse de vida publica e privada do cidadão. E é, sobretudo, o título de honra a PÁTRIA. Confere aos filhos que sabem ser dignos dela.

Cristovão Seixas - Gen. Col. Chefe do SMR/R

バストス郡役所 告示 一九五三年九月十七日發
 一九三五年生、地方は丁徴集令に因り来る九月廿四、廿五兩日郡役所内兵事課ニ各壯丁出頭、上同日執行ナル身体検査ヲ受ケテハナリマセン。其際徴兵書英持参ノット。招集カレタルは丁ニミテ帳簿ニ記入サレテイ者ハ兵事係、証明書ヲ得ル為メ身体検査前ニ集會場所ニ出頭シテ下サイ。レトラウCヲ所持スル一九三四年生ハ、此丁ハ一九三五年生ノ者ト一所ニ検査ヲ受ケルニトナル。一九三四年生ハ、此丁ハ本告示通り是非トモ本年五月執行サレク医師ノ検査ニ出頭出来ナク理由ヲ述ベ一九三五年級ノ此丁ニ加テ受檢セホハナリマセン。軍階ニ召集サレタル者ハ本告示ニ服從スル義務ガアラハス違フスル場合ハ、現行軍法令ニ觸レテ處刑セテス故慎重ノ期セラレ度シ。

一九三五年生ニミテ正ニ兵役ニ服セントスル青年諸君ヨ、待望ノ 伯國陸軍現役ニ服務スベキ神聖ナル義務ヲ實踐スル時ガ来ニシテ、

諸君ハ彼地ニ於テ價値高キ待遇ヲ受ケ健全ナ固軍ニ圍繞サレ訓練ト勤務ニ迎ハラル。諸君ハ彼地ハ更ニ強健トシ更ニ正シキ能力ヲ確認ナルハロウ。我等ノ國家ヲ防衛スルクニ兵器ノ操從ヲ教練サレ。近日ノ内ニ諸君ハ選抜検査ニ招集サレルハ、諸君ハ極ク自然ノ情態ヲ検査ヲ受ケバ宜シ。受檢者ガ一家ノ支柱ニテ場合ハ招集地域ニ於ケル關係者ノ書类ヲ添付シテ該期間ニ申請スルト免除サレル。スラビル人トシテ公民トシテ直面セ諸君ノ義務ヲ履行シナサ。予備軍人ナル証ハ諸君ノ公生活ト私生活ト同ハズ非常ニ利益ヲ齎シ、効力ヲ失ハスセウ。又、殊ニ國家ノ名子ナル肩章ハ諸君ノ子弟ヲシテノ尊敬スベキコトヲ知ラシメルテアリマセウ。